
Gemeinde Besenthal 
Der Bürgermeister der Gemeinde Besenthal 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Besenthal am Donnerstag, den 
20.09.2018; Dörphuus, Am Brink 3, 23899 Besenthal 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:18 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Schmidt, Florian  

Gemeindevertreterin 
Kröger, Doreen  

Gemeindevertreter 
Eberwein, Thomas  
Ladewig, Marko  
Nothof, Mihaly  
Rees, Björn  

Schriftführerin 
Benthien, Anke  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Mahnke, Andreas entschuldigt 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung vom 14.06.2018 
 
 

 

4)  Änderungsanträge 
 
 

 

5)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Beschluss über die Gültigkeit der Gemeindewahl vom 06.05.2018 
 
 

 

8)  Straßenzustandsbericht 
 
 

 

9)  Verschiedenes 
 
 

 

11)  Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Schmidt eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen und die Ge-
meinde- 
vertretung beschlussfähig ist.  
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Herr Schmidt erklärt, dass der Tagesordnungspunkt „10.) Grundstücksangele-
genheiten“ 
zum Schutz von Persönlichkeitsrechten in nichtöffentlicher Beratung stattfinden 
müsse.  
 
Die Gemeindevertretung Besenthal beschließt, den Tagesordnungspunkt „10.) 
Grund- 
stücksangelegenheiten“ in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln. 
 
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
3) Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung vom 14.06.2018 
  

Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift vom 14.06.2018 erhoben.  
 
   
 
 

  
4) Änderungsanträge 
  

Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 
   
 
 

  
5) Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Schmidt berichtet über folgende Angelegenheiten: 



 
- Am 16.06.2018 wurden die Dorfstraße und der Wasserkrüger Weg gesplittet. 
  Hierzu wird ein Dank an alle Helfer ausgesprochen. 
- Am 04.07.2018 musste aus beruflichen Gründen die Bürgermeistersprechstun-
de   
  ausfallen. 
- Am 05.07.2018 fand die konstituierende Sitzung des Schulverbandes Büchen 
und im 
  Anschluss daran, die des Amtsausschusses Büchen statt. Im Amtsausschuss 
Büchen  
  werden nun bei Abstimmungen die neue Stimmengewichtung berücksichtigt. So 
hat z.  
  B. die Gemeinde Besenthal nur eine Stimme und die Gemeinde Büchen 21 
Stimmen. 
- Am 01.08.2018 haben vier Bürger die erste Bürgermeistersprechstunde genutzt. 
U. a. 
  ging es um eine Grundstücksangelegenheit und um den Frachtweg zum Kanal 
hin, 
  welcher ausgebessert werden muss. 
- Am 22.08.2018 fand die Bürgermeister-Dienstversammlung statt. Es wurde u. a. 
  über das Thema der Windkraftanlagen informiert. Für die Gemeinde Besenthal 
wurden 
  keine Flächen mehr für die Windkraftanlagen ausgewiesen.  
- Am 29.08.2018 fand eine Schulung zum Kommunalrecht statt. Von der Ge-
meinde 
  Besenthal haben Herr Schmidt und Herr Nothof teilgenommen. Für die eigene  
  Fortbildung stehen noch Broschüren vom SHGT – Arbeit in einer Gemeindever-
tretung 
  zur Verfügung. 
- Am 06.09.2018 wurde die nächste Bürgermeistersprechstunde abgehalten, wel-
che von 
  zwei Bürgern genutzt wurde. Die hier bekanntgegebenen Schäden an den Stra-
ßen- 
  laternen wurden ausgebessert. 
- Am 11.09.2018 fand die Sitzung des Schulverbandes Büchen statt. Die Schule 
Büchen 
  ist zurzeit voll ausgelastet. 
- Am 14.09.2018 wurde in einem Zeitungsartikel von den LN über mögliche 
Standorte 
  der Rettungswachen im Kreis Herzogtum Lauenburg berichtet. Als ein möglicher 
Stand- 
  ort wurde der Ortsteil Sarnekow genannt. Nach Rücksprache mit dem Landrat,  
  Herrn Dr. Mager, ist festzustellen, dass die durch das Gutachten in Frage kom-
menden 
  Gemeinden noch nicht informiert worden sind. Erst wenn die Krankenkassen 
das Gut- 
  achten akzeptiert haben und die möglichen Standorte baurechtlich geprüft wor-
den sind, 
  erfolgt eine entsprechende Benachrichtigung an die Gemeinden. 
  Gegenüber dem Landrat wurde gleich das Interesse an einer Rettungswache im 
Orts- 
  teil Sarnekow bekannt gegeben. 
   
 
 



  
6) Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
 

  
7) Beschluss über die Gültigkeit der Gemeindewahl vom 06.05.2018 
  

Herr Schmidt berichtet über die Vorprüfung des Wahlprüfungsausschusses 
über die Gültigkeit der Gemeindewahl in der  Gemeinde Besenthal am 06. 
Mai 2018. 

Gemäß § 66 GKWO soll die Gemeindevertretung möglichst in der zweiten 
Sitzung über die Gültigkeit der Wahl beschließen. Dazu müssen einge-
gangene Einsprüche gegen die Wahl sowie sonstige Unterlagen, die maß-
geblich für die Gültigkeit der Wahl sind, durch den Wahlprüfungsaus-
schuss vorgeprüft werden.  
 
Der Wahlprüfungsausschuss macht der Gemeindevertretung dann einen 
Vorschlag über den von ihr im Wahlprüfungsverfahren zu fassenden Be-
schluss (§ 39 GKWG). 

Der Wahlprüfungsausschuss hat in seiner Sitzung am 20.09.2018 die Un-
terlagen geprüft und keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. 
 
 
Beschluss:    
Die Gemeindevertretung Besenthal beschließt, die Gemeindewahl vom 06. Mai 
2018 gem. § 39 GKWG für gültig zu erklären.  
 
Abstimmung:       Ja:  6  Nein: 0  Enthal-
tung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 
 
 

  
8) Straßenzustandsbericht 
  

Herr Schmidt berichtet, dass der Wasserkrüger Weg nach klein Sarnekow und 
zur Gudower Mühle zum Winter hin noch einmal ausgebessert werden muss. Der 
Wartungsvertrag mit der Firma Gösch 
wurde gekündigt. Bei Bedarf wird die Firma jedoch mit den Ausbesserungsarbei-
ten be- 
auftragt. 
 



Herr Schmidt informiert ferner, dass die Regenwassereinläufe  in der Dorfstraße  
noch gereinigt werden müssen. Hierzu teilt Herr Eberwein mit, dass die Reini-
gung regelmäßig 
von ihm durchgeführt wird. 
 
Abschließend teilt Herr Schmidt mit, dass der Regenwassereinlauf in der Dorf-
straße in Höhe des Grundstückes von Herrn Gothmann nicht mehr plan mit der  
Straßendecke ist. 
Für die Beseitigung der Gefahrenquelle wird ein Kostenangebot eingeholt.  
 
   
 
 

  
9) Verschiedenes 
  

Herr Rees teilt mit, dass der Waldweg am Kanal zur Lüneburgs Wiese auf beiden 
Seiten zu gewuchert ist. Die Baum Äste müssen zurückgeschnitten werden. Der 
Waldweg gehört jedoch Herrn Hauke Renzow. 
Herr Schmidt will bei Herrn Renzow das Problem ansprechen. 
 
Herr Eberwein gibt an, dass der Viehmoorsweg zum Weg „Am Redder“  hin auch 
von Sträuchern freizuschneiden ist. Der Weg gehört jedoch der Stiftung Natur-
schutz Schleswig-Holstein. 
Es soll mit der Stiftung geklärt werden, ob das Freischneiden des Buschwerks 
entlang der Straße von denen übernommen wird. 
 
Herr Schmidt erinnert daran, dass jeder Bürger von Grundeigentum verpflichtet 
ist, die 
Knicks entlang der Straße von dem eigenen Grundstück zu pflegen. 
Für die Knickpflege an den Gemeindeeigenen Straßen sollen Kostenvoranschlä-
ge bei 
den Firmen Ulrich oder Kleeschulte angefordert werden.   
Die Forstbetriebsgemeinschaft soll befragt werden, ob eine Fräse zur Verfügung 
steht, 
damit der Boden beim Hundesaalsberg bearbeitet werden kann.  
 
Herr Schmidt gibt ferner folgendes an: 
- Es wird auch in diesem Jahr eine Seniorenweihnachtsfeier in der Gemeinde 
Besenthal 
  durchgeführt. 
- Am 28.10.2018 findet im Dörphuus ein Gottesdienst statt. 
- Nunmehr ist auch die letzte Holzabfuhr aus dem Windbruch bezahlt worden. 
  Es hat jetzt schon wieder einen Baumumschlag gegeben. 
- Auf dem Weg zwischen Hellbachtal und Mölln kann für Eigenbedarf Holz gefällt 
  werden.  
- Am 23.03.2019 findet die Aktion sauberes Schleswig-Holstein statt.  
 
Herr Rees berichtet, dass auf dem Weg zu den Bauerntannen hin große Löcher 
vorhanden 
sind. Die Wegeausbesserung aber haben vermutlich die Anlieger zu vorzuneh-
men. 
   
 
 



  
11) Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
  

Herr Schmidt stellt die Öffentlichkeit wieder her. So dann teilt er mit, dass die 
Gemeinde- 
vertretung Besenthal einem Bauantrag positiv zugestimmt hat und über einen 
Fragebogen zur wohnbaulichen Entwicklung beraten wurde. Ein Beschluss wurde 
nicht gefasst.  
 
 
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
  Anke Benthien 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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